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шип I ши шиита® ии ши» гаиииОТ ИМЕНИ ЮНКОРОВ И ЧИТАТЕЛЕЙ—ПЛАМЕННЫЙ ПРИВЕТ РАБСЕЛЬКОРОВСКОЙ АРМИИ!
К ПЛЕНУМУ ОБКОМ I ВОНОМ

Сегодня начинает работать очередной 
пленум Обкома комсомола, который дол
жен сыграть чрезвычайно значительную 
роль в дальнейшем раз-итии нашей 
уральской организации ВЛКСМ.

Работа комсомола в настоящих усло
виях протекает з чрезвычайно сложной 
обстановке.

Хозяйственные затруднения, связан
ные с общим под’емом народного хозяй
ства; обострение классовой борьбы, осо
бенно захватившей деревню; налично 
ярко выраженного оппортунистического 
правого уклона среди отдельных элемен
тов. и в партии и в рабочем классе не 
могли, конечно, не сказаться на комсо
моле.

Недавно закончившийся пленум Цент
рального Комитета ВЛКСМ констатиро
вал НДЛГ'Чб'Е ПРАВОЙ ОПАСНОСТИ И 
В КОМСОМОЛЬСКОМ ДВИЖЕНИИ.

В чем она выражается?
В гпгникновении в комсомол, а иногда 

через него в советские учреждения и 
ВУЗ’ы чуждых нам элементов; в том, 
что некоторые организации смазывают 
классовую линию на наиболее принци
пиальных учаёти'ах своей работы и не 
выступают как проводники твердой пар
тийной политики, а насбсрот плетутся в 
хвосте враждебной нам идеологии; в про 
титодейстоиях и непонимании счшности 
самокритики; в забвении некоторыми 
комсомольцами свсих задач как органи
заторов социалистического производства 
И многими комсомольцами деревни, как 
организаторов коллективизации и коопе
рирования дере-ни; в случаях засорен
ности руководящей верхушки чуждыми 
элементами.

Налицо гегьма значительное количе
ство ручейков, по которым просачивает
ся в комсомол правая оппортунистиче
ская опасность. I

р«тпр1»м«/оиМОЙ БОРЬБОЙ ! 
СО РР^РОЭМОЖНЫМИ ШАТАНИЯМИ | 
И КОЛЕБАНИЯМИ, ТОЛЬКО РАЗОБЛА
ЧЕНИЕМ ВСЕХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ ОТ- 
ХОПА ОТ ПРАВИЛЬНОЙ ПАРТИЙНОЙ 
ЛИНИИ. ТОЛЬКО ОСУЩЕСТВЛЕНИЕМ 
ПРОЛЕТАРСКОГО РУКОВОДСТВА ВОЗ
МОЖНО БОЛЬШЕВИСТСКОЕ ВОСПИ
ТАНИЕ МОЛОДЕЖИ ВОЗМОЖЕН Л 'ЛЬ 
НЕЙШИЙ ПОП’ЕМ 'РАБОТЫ НА ОСНО
ВЕ 
С'ЕЗДА ВЛКСМ.

Мы тгелцо угепены, что предстоящий 
пленум Обкома ВЛКСМ точно проанали- 
зипчет гушегт'-укшее гепгжонйе мгяы,. 
сксй организации комсомола н исходя 
из него наметит такие решения, выпел-| 
нение котовых даст соответствующий 
отпор правой опасности и проникнове
нию ее в уральский комсомол.

Со времени последней областной кон
ференции наша организация имеет ряд

РЕСТРОЙКЕ И ОЖИВЛЕНИИ НАШЕЙ 
СОЮЗНОЙ РАБОТЫ.

В порядке дня пленума поставлен так
же гопро': о работе комсомола среди 
бедноты, Классовая борьба особо остро 
дает себя чувствовать в деревне. Можно 
с уверенностью сказать, что еще боль
шее наступление классовых врагов—ку
лаков и их подпевал развернется в пред
стоящую кампанию Перевыборов сове
тов.

Наши успехи будут измеряться тем, 
насколько будет организована, сплочена 
и политически выдержана наша депе’ен 
окая опора—батраки и беднота, насколь
ко будет крепок их союз с средним кре
стьянством.

До сего времени 
весьма значительных 
работе с деревенской беднотой и батра
чеством.

Разрешение этого вопроса пленумом 
будет бесспорным сдвигом и оживлени
ем этого важнейшего деревенского уча
стка нашей работы.

Пленум Обкома обсудит также вопрос 
о состоянии гиснерорганизации области. 
Это обсуждение вызывается целым ря
дом существеннейших 
Пионердвижение 
весьма тяжелом 
грани перехода на более 
систему.

Мы твердо уверены, что пленум послу
жит значительным телчком в работе и 
развитии нашей уральской организации 
ВЛКСМ.

мы не имеем еше 
успехе? в нашей

необходимостей, 
все еще находится в 
состоянии и стент на 

уточненную

Ш1НП ю жШ1ММП 6Я111И ЛШ ЕГРЛ
ГЕНШТАБЫ Д КТУЮТ ПОЛИ

ТИКУ ПРАЬИГЕЛЬСТВАМ
БЕРЛИН. Рижский корреспондент 

«Фоссише Цейтунг» заявляет, что «воен
ная про.гулка» генерала Лерона побуди
ла военных мигаистрсв и офицеров ген
штабе® лимитрофных (окраинных) стран 
«к разтотгию весьма оживленной д-'Я- 
тельностн в части поездок». Обмен офи- 

! церами между отдельными армиями, за 
иоключением литовской, принял ерганл-

I зованные формы.
ТТолыпа умеет очень топко и умело за

вязывать политические иипи с офицера- 
! ми прибалтийских государств, наотроон- 
1 ным.и против советов.
| По мнению корреспондента «Фоссише 
I Цейтунг», дипло>матические деятели со- 
I ответстпующих стран отнюдь не еогллс- 
! ны целиком с политикой генштабов «01- 
I нако, если все это так продолжится даль 

ше.—^заканчивает корреспондент.—то мо 
' жет оказаться, что полпгпич<*тоте деяте- 
I ли. которые совсем перестали думать о 
I полипичоскс’М блоке лимитрофных стран, 
. будут поставлены перед совсртпившимея 
фактом,—«военные союзы пяти госу
дарств под руково.тетвтм Польши, гари 
чем острие этого союза будет нацрагадено 
против СООР».

— По сообщению пекинской печати, 
пекинские и тяньцгинские пласти снова 
начали усиленное преследование комму
нистов.

— Парламентская комиссия по внеш
ним делам Турции утвердила турецко
итальянский догогор о дружбе и ненапа
дении, афгано-турецкий договор и ту- 

____ ___________ ______ рецко-персидский протокол. Комиссия 
РЕШЕНИЙ УИ1-Г0 ВСЕСОЮЗНОГО . одобрила также Присоединение Турции 

к пакту Келлога.
— В Лионе (Франция) 

| мия тифа. В больницах 
! трое умерли.

— По неофициальным 
щениям на пост германского посла 
СССР предназначается начальник Вос
точного отдела, мининдел фон Дирксен.

— На заседании Центрального Компте-

ф?/НЦУЗГЛ»и вгПГЫ1 ПОЖЖЕТ 
ВСЗ 03 НА 599 МШ- ФЭА«

ПАРИЖ. В комиссии (палаты депута-. 
то® военный министр Пон-деве указал, 
что французский военный бюджет повы
сился на пятьсот миллионов франков. 
Из этой суммы 136 миллионе® приходят
ся ла 'повышение стсимосни авиационно
го оборудования.

сильная эпиде-
450 больных,

газетным сооб-
в

несомненных успехов, спсссбстговатших та народной партии Штреземан едино- 
еэ росту и политическому укреплению, гласно избран первым председателем 
Однако перегтрейка всех звеньев кемго- Центрального Комитета партии.
мольсксй работы, ее оживление, прсбуж-
дсние и организация инициативы и са
модеятельности масс комсомольцев на-
холится все еще в зачаточном состоянии.

Все еше больше хороших слов, нежели 
конкретного дела.

Имеющийся опыт работы «по новому» 
Не обобщается или что бывает еще хуже, 
ио закрепляется. Нередки случаи, когда 
отдельные хорошие начинания ячеек 
остаются без помощи и погибают.

Самокритика, основной рычаг под’ема 
работы не подхвачен еще массами ком
сомольцев. Нередки случаи непонимания 
лозунга самокритики и критики «впу- 
сту!П» без каких-либо реальных послед
ствий.

Аппарат все еще недостаточно гибок 
и приспособлен н руководству новыми 
фермами и методами работы. Лучший 
пример в данном случае «легкая кавале
рия», которая и по настоящее время не
редко остается беспризорней.

Болезненные явления, выявленные в 
ряде организаций (Бакал, Тобольск, Ир-, 
бит, Чусовая, ряд районов Тагильского 
окр. и др.) показывают, кроме всего, слу
чаи бытового разложения, нарушения 
внутрисоюзной демократии, зажима, за
соренности руководящей верхушки чуж
дым элементом.

Пленум Обкома, исходя из последних 
решений ЦК ВЛКСМ должен наметить I 
конкретные методы по преодолению всех 
трудностей, стоящих на пути дальней
шего роста организации. ПЛЕНУМ ЯВИТ 
СЯ ПЕРЕЛОМНЫМ МОмЕпТОМ В ПЕ-

ФРАНЦУЗСКАЯ НОРМВДА
В случае войны с СССР польско-румынской армией будут руково

дить французские офицеры и для военных операций будут предо
ставлены Францией 5 военных судов.

(Из телеграмм).

тэмы дуяМОЛОДЕЖЬ РЕИНД-ЗЕСТФА 
ЛИИ В БОРЬБЕ

РОСТ АВТОРИТЕТА КОМСОМОЛЬСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ.

БЕРЛИН. Созванная Центральным ко
митетом по руководству борьбой в рай
оне охваченном локаутом Цермалия). 
конференция представителей молодести 
в комитетах борьбы постанммла уси
лить борьбу против предательства ре
формистов.

Авторитет комсомольских организаций 
заметно растет, что выражается также в 
значительном притоке желающих всту
пить в комсомол.

СГОВОР мшлкстсв состоялсяФРАНЦУЗСКИЕ ОФИЦЗРЫ ЕО ГЛАВЕ ПОЛЬСКО АРМИИрумынской
ВЕНА, Венгерская газета «Келети- 

Уйшаг» публикует сэобщениз югослав

ских газет о том, что в перег:в:рах меж 

ду новым румынским премьерам Каниу 

и французским генералом Лерзном уча 

ствовал новый румынский мининдел 

Мир:неску.

По словам газет, пгрегоззры прчве 
к дгговзренноста о тем, что в случаели

войны против Советскэгэ Союза польско- 
румынской армией будут руководить 
сфлцеры французского генерального шта 
ба и для подг.ержки военных операций 
будут пред ставлены 5 единиц француз 
екзго военного флота.

плсь’п из мэ:кзы

Рабселькория растет
Сегодпя в Москве открывается 4-е Все

союзное рабселькоровское совещание.
За последний год кое-где появились 

разговоры на тему: рабселькоровское 
движение себя изживает. Приводим при
меры: ла таком-то заводе рабкоров стало 
меньше, здесь стенгазета перестала вы
ходить, рабселькоровский кружок разва
лился и т. д.

С чем яге мы однако приходим иа 4-е 
Всесоюзное совещание? Действительно 
ли мощное рабселькоровское движение, 
вызывающее заслуягенный восторг всей 

I советской общественности, перекидыва
ющее свои формы работы за границу— 

, себя уже изжило?
Не давая пока окончательного ответа, 

приведем несколько примеров работы 
рабкоров на предприятиях г. Москвы.

Большая текстильная фабрика им, 
тсв. Фрунзе. Около 4-х тысяч рабочих'. 
Стенная газета выходит уже несколько

[ лет. Раньше на фабрике был рабкоров
ский кружок. В прошлом году ои разва
лился, но дело не погибло.

С начала 29 года стенгазета и рабко
ры начинают ставить свою работу на-но
вой основе Вместо рабкоровского круж
ка ежемесячно созываются совещания 
рабкоров и читателей стенгазеты. Если 
раньше, на кружок приходило, самое 
большее, 30—40 чел., то теперь па сове
щаниях бывает до 300 рабочих. Совеща-

I ния занимаются не только вопросами 
рабкоровского движения, но и например 
такими, как доклад тарифно-нормировоч
ного бюро. Доклад ТНБ появился па по
вестке дня не случайно, а лишь в силу 
того, что расцепки и нормы выработки 
в этот .момент особенно интересуют фаб
рику.

| Выход газеты учащается до 2 раз в 
! месяц. Редколлегия напирает па содер- 
гяга.ние. Центральное место уделяется во- 
Тпросам производства. Администрация, 

раньше относившаяся к газете очень 
плохо, меняет свои взгляды. За послед
нее время директор и мастера уже вме
сте с газетой выступают на борьбу с раз
личными недостатками производства.

Газета ставит перед фабрикой ряд 
острых культурно-бытовых вопросов Ор
ганизуется смотр спален (казарм) моби- 

I лизуется внимание рабочих па борьбу с 
пьянством: специальный номер посвяща
ется вопросу «как использовать летний 
отпуск».

Хорошо и быстро газета подхватыва
ет лозунг самокритики Пишет об. ошиб
ках отдельных фабричных организаций 
и «больших людей» (завком, секретарь 
цеховой партячейки, мастера и т. д.).

Сейчас на фабрике 50—60 рабкоров, из 
которых около 20 беспартийных... Мало, 
но ужо больше чем было 2 года тому на
зад. когда был рабкоровский кружок И, 
конечно, не зря на одном из последних 
партийных собраний говорили, что стен

АНПЗ-ЯПОНСКОЕ
• Противоречия и станс «империалистов 
принимают .вое более и более угрожаю
щие формы. Всеми способами подготов
лял военный поход против Советского 
Союза, они в то же время не могут мир
ным путем договориться между собой по 
ряду .вопросов.

Одним из наиболее важных моментов, 
вызывающих «обострение вааимоотдоше- 
ний .импариали.стическ>И1Х государотв. яв
ляется вопрос о вооружениях. Каждый 
из хищников старается выговорить наи
более выгодные условия для увеличения 
своей военной мощи.

Спор вокруг морских /вооружений, раз
горевшийся между Соединенными Шта
тами Америки—с одной стороны и Ан
глией «и Францией—с другой, сейчас на
ходится в центре внимания этих стран.

Каждая из этих империалистических 
акул стремится привлечь па свою сторо
ну сообщнике®, чтобы усилить свои по
зиции в борьбе с противником.

Англия берет сейчас курс на военно- 
пол'итичеркий союз с Японией. Японская 
печать «не сюрывая говорит о .возможно
сти такого союза.

ПЛЕНУМ ОБКОМА ВЛ КМ
открывается сегодня, 27 ноября в Деловом Клубе (Малый зал) в 5 часов 

вечера.
На открытие приглашаются члены скружксма, геррайномзв и секретари 

ячеек.
ОБКОМ ВЛКСМ. <•

газета— самое живое ии нтересное дело 
на фабрике.

Перекинемся на ситце-набивную фаб
рику быв. Циндель. Приведем только 
несколько фактов.

Ципделевцы провели смотр цехов. В 
нем участвовало 183 человека (до этого
в газету писало только 25 чел ) было вне
сено больше 200 предложений.

Полуфабрикат из одного цеха идет на 
дальнейшую переработку в другой цех. 
Этот другой цех жалуется на плохую ра
боту первого цеха. Картина довольно 
обычная. Стенгазета, если так можно вы
разиться. «натравила» один цех на дру
гой. Поставила вопрос, собрала общее 
собрание обоих цехов, заставила их по
ругаться п наметить способы исправле
ния недостатков.

Некоторые предложения стенгазеты 
дали производству экономии на десятки 
тысяч рублей.

Пару примеров с завода «Красный Ко
жевенник».

На предприятии брак достигал 28 
п[К1Ц. Газета ведет упорною кампанию 

. за снижение брака, выпускает несколь- 
; ко специальных номеров. Через пекото- 

рое время удалось снизить бралг до од- 
| ного процента.

Рабочие жалуются на плохие обеды, 
'на грязь в заводской столовой. Стенга- 
| зета помещает о столовой несколько за
меток. Созывает собрание рабочих (при- 

' шло 22 проц.) ставит доклад зав. столо- 
, вой.
I Стоит ли епщ приводить факты? Жизнь 
■ настойчиво опровергает все панические 
рассуждения. Рабкоровское движение, 

’ его опера—стенные газеты—не только 
живут, но и растут. Конечно, и у описы- 

! ваемых газет есть еще недостатки, прав- 
I ла даже по Москве такие действенные, 
сильные газеты насчитываются только 
единицам и.
Важно подчергапуть другое. В новой, бо

лее сложней обстановке, передовые от- 
| ряды рабселькоровского движения нахо- 
! дят новые формы работы, находят овсе 
I место в общей шеренге социалистиче
ских строителей.

I АЛ. КАМСКИЙ.

Ко,рели намечающегося сближения Япо
нии с Англией идут из Китая, откуда 
американское правительство, путем заит- 
рывагаия с нанкинцами, «все больше и 
больше вытесняет и Японию и Англию. 
И той и другой держаие выгодно об’еди- 
иить сваи силы, чтобы протввоИоотаЬить 
их Соединенным Штатам.

Уже в 1927 г. на аттпло-японо-амори- 
ка-не.кюй морской к№1фе1р''нг1и в Же-гсве 
довольно ясно определилась возмож
ность сотрудгаичества Японии с Англией, 
против Соединенных Штатов. На этой 
провалившейся конференции, которая 
.кладет начало открытому соперничеству 
между Англией и Со»ли пенны ми Штата
ми. Япония выразила готовность поддер
жать Англию в ее попытках разоружить 
американский флот.

Еще более откровенно проявляется эта 
протнзо-ам ери капская политика Японии 
в ее отношении к недавнему •англо-фран
цузскому предложению по вопросу о со
кращении морских вооружений.

Япония считает—морское «разоруженив 
В03М0Ж1ПЫМ только на основе англо-фрап 
цузского предложения. Япония оптоыто 
заявляет, что она согласна только на та
кое сокращение вооружения, при кото
ром английский флот остался бы наибо
лее сильным в мире и был бы, во всякой 
случае, сильнее американского.

Этого одного уже достаточно, чтобы не 
сомневаться в близости осуществления 
англо-япс«:юко«го союза. II если он не бу
дет заключен открыто и фермально. то 
неизбежен в скрытой, та/Ьной форме. К 
этому ведет «вся ныпейшяя 'Международ
ная обйфаневка, таящая «в себе неотвра
тимую опасность военного 'Столкновения 
межт}7 мировыми импорпалистичесюимя 
державами.

Д.
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Характерная черта нынешнего состоя
ния народного хозяйства заключается н 
том, что мы имеем перед собой чрез
мерное отставание темпа развития зер
нового хозяйства от темпа развития ин
дустрии кат; факт, ппи колоссальном 
росте спроса на товарный хлеб со сторо
ны растущих городов и промышленных 
пунктов.

При атом задача состоит не в том, что
бы снизить темп развития индустрии до 
уровня раавипия зернового хозяйства 
(ото перепутало бы все карты и повер
нуло бы развитие вспять), а в том. что
бы подогнать развитие зернового хозяй
ства к темпу развития индустрии и под
нять темп развития зернсвого хозяй
ства до уровня, обеспечивающего быст
рое продвижение вперед всего народно
го хозяйства, промышленности и земле
делия, либо мы разрешим эту задачу, и 
тем самым будет решена зерновая проб
лема либо мы ее не разрешим и тогда 
неизбежен разрыв между социалистиче
ским городом и мелкокрестьянской де
ревней. Так. стоит у нас вопрос. Такова 
суть зерновой проблемы.

Каковы пути и способы необходимые 
для того, чтобы поднять темп развития 
сельского хозяйства вообще, и зернового 
хозяйства в особенности? Таких путей 
или каналов имеется три: поднятие уро
жайности, расширение посевных пло
щадей индивидуальных бедняцко-серед
няцких хозяйств, дальнейшее .развитие 
колхозов, расширение ■старых и разви
тие новых совхозов.

Что требуется для того, чтобы пошла 
у нас работа по всем этим трлм каналам, 
чтобы .добиться пракпичее.т;и повышения 
темпа развития сельского хозяйства и 
прежде всего зернового хозяйства?

Для этого необходимо прежде всего 
потонуть внимание наших партийных 
кадров" в сторону сельского хозяйства, 
наострить его на конкретных вопросах 
ветловой проблемы Надо бросить общие 
фразы, болтовню о сельском хозяйстве 
вообще и перейти, наконец, к раарабог 
ке птактичесиих мероприятий к подня
тию •зернового хозяйства сообразно с раз
нообразными условиями различных рай
онов.

Необходимо во-вторых .добиться, чтобы 
наши партийные работники! в деревне 
строго различали в своей 'практической 
ряб те середняков от кулаков и ва
лили их ® олпу кучу и не попадали по 
середняку, колла надо бить кулака. Пора 
наконец ликвидигоовать эти, с позволе
ния сказать, ошибки.

Взять, например, вопрос об индивиду
альном обложении У нас 'имеется поста- 
невлеиио Политбюро и соответствующий 
закон об ‘индивидуальном обложеиши ке 
более 2—3 процентов кулачества, т. е. 
наиболее богатой части кулачества. А 
что прсисходит на деле? Существует це
лый ряд районов, где обкладывают 10, 
12. а то -и больше проц., задавая; таким 
«бравом, середняцкую часть крестьян
ства. Не пора ли положить конец этому I 
преступлению? I

НА БЗГ0М)ЛС1Р.Е...

Ликвидации неграмотности пермский 
комсомол не уделил достаточного ннима- | 
ния и, намеченный было, месячник, про- I 
шел бесследно.

Райкомы не выполнили директиву 
Окружкома. До сих пор не про; еден | 
полностью учет неграмотных по округу, 
не выделены грамотные комсомольцы 
для обучения неграмотных,

В общем, месячник ликгидации негра
мотности по округу не дал никаких ре
зультатов.

Все это на-днях обсуждало Бюро 
Окружкома и вынесло ряд конкретных 
мероприятий по проведению ликгида- [ 
ции неграмотности. Под личную ответ-1

Необходимо затем развить дальше .сти
мулирование индивидуальных бедаяцко- 
середнчцких хозяйств. Несомненно, что 
ужо состоявшеюся повышение цен на 
хлеб, практическое проведение в жизнь’ 
революционной законности, практиче
ская помощь бедняцко-середняцким хо
зяйствам .в порядке контрактации и т, д, 
значительно усилят хозяйственный сти
мул крестьянина.

Необходимо, наконец, усилить снаб
жение деревни товарами. Нельзя ска 
зать, чтобы -в этой области все обстояло 
у нас благополучно. Вы зияете, что нале 
ния товарного голода далеко, еще не ‘ 
ликвидированы, да, пожалуй, и не скоро . 
будут у нас ликвидированы. В некого- . 
рых крупах нашей партии существует ;
-иллюзия о том, что мы можем теперь же 
ликвидировать товарный голод. Эго, к 
сожалению, неверно.

Значит ли это, что мы должны ело-1 
жить -руки и признать свое бессилие пе- | 
ред явлениями товарного голода? Нет, ; 
не -значит. Дело в том, что мы можем и : 
должны принять конкретные меры к то-1 
му, чтобы ослабить и умерить товарный 
голод. Это -можно сделать, и это мы дол-1 
жны сделать теперь жо. Для этого надо | 
нажать на усиление таких отраслей про-1
мышленности, которые связаны непо
средственно с под’емом сельско-хозяй
ственного производства (Оталинпрадаеий 
тракторный завод, Ростовокмй сельмаш, 
Воронежский триерный завод и т. д. и 
т. п.). Для этого необходимо, далее, уси
лить по мере . возможности те отрасли 
промышленности, которые связаны с 
увеличением товарной массы дефицитно
го характера . (сукно, стекло, гвозди 
и т. д.

Следует обратить особое внимание на 
колхозы, совхозы и метод контрактации. 
Нельзя рассматривать эти вещи . лишь 
только как средство усиления наших 
ресурсов но линии товарного хлеба. Оси 
являются вместе с тем новой формой 
смычки рабочего -класса и основных масс 
крестьянства О методе контрактации у 
нас уже говорилось достаточно , и я не. 
буду распространяться об этом.

Я хотел бы обратите, ваше внимание 
на -колхозы, и особенно совхозы, как на 
-рычаги, облегчающие дело нреобраээва 
ния сельского хозяйства на базе новой 
техники, производящие у крестьян рево
люцию и помогающие 'им -оовобо'диться 
от косности,‘рутины. Появление тракто
ре® л крупных -сельС1К0-&зяйст1в-епных 
маш-ин. тракторных колонн в наших 
хлебных районах не может пройти да
ром для хозяйства -окрестных крестьян.

Помощь окрестным ирестьяна.ц Семе
нами, машинами -и тракторами, несом
ненно, будет оценена крестьянством и 
учтена как признак вилы и могущества 
рабочего -государства, старающегося -вы- 

вести его на широкую дорогу для серьез
ного под’ема сельского хозяйства. Этого 
обстоятельства мы не учитывали до сих 
пор и пожалуй не учитываем еще в до
статочной -степени. Но я думаю, что это 
самое главное из того, что дают и могли I 
бы дать в данный момент колхозы и I 

:оовхозы в деле разрешения зерновой ! 
проблемы. Таковы в общем те пути и 
способы, по линии которых должна Пой
ти наша работа в деле разрешения зер
новой проблемы.

ЗАКОНЧИЛСЯ ПЛЕНУМ 
Ц ВКП (б)

МОСКВА. 16—24 ноября сего года 
состоялся пленум Центрального Ко
митета ВКП (б) с участием членов 
Центральной Контрольной Комиссии, 
членов центральной ревизионной ко- 
мисии. Пленум рассмотрел следую
щие вопросы: 1) О контрольных 
цифрах народного хозяйства 1528-29 
года. 2) О переых итогах и о даль- I 
нейшем прокедснии семичасового ра- ‘ 
бочего дня. 3) О вербовке рабочих и 
о регулировании роста партии. 
4) Доклад Северо-Кавказского край
кома, работа в деревне и о мерах 
поднятия земледелия.

С8 ВТХ КОНЦЕ ССС ’
* МОСКВА. 24 ноября на утреннем 

заседании сессии ВЦИК был заслушан 
доклад ЦИК Казаксигй республики.

★ МОСКВА. В 1928—29 году по гос
бюджетам Союзных республик затраты 
на социально-культурные нужды увели
чиваются на 49,7 миллионов рублей или 
на 16,6 проц, против прошлого года 
Усиление финансирования профобразо
вания, затраты на улучшение материаль
ного положения студенчества вызвали 
рост расходов на просвещение во всех 
республиках.

МОСКВА. В Москву прибыла гер
манская делегация для ведения эконо
мических переговоров с СССР.

)$- БРЯНСК. В некоторых местностях 
Брянской губернии замечается усилен
ная деятельность религиозников. Злын- 
ковская община евангелистов организо
вала конкурс па лучшего гармониста 
Недавно евангелисты об’явили лозунг. | 
«все неграмотные к нам». В результате , 
на евангелистском ликпункте сейчас ■ 
учится 25 человек.

Чс ЛЕНИНГРАД. В военном трибунале | 
слушалось дело бывшего царского офи- ! 
цера Вихма по обвинению его в шпиона- : 
же в пользу Эстонии. Он приговорен к 
10 годам лишения свободы со строгой 
изоляцией. |

О НЕГРАМОТНЫХ тзлька 1ШВ0РШ
УЧЕТА НЕГРАМОТНЫХ НЕ П ОЗГДЕНО, МОБИЛИЗАЦИЯ 

БОМС МОЛЬЦЕВ ПР ШЛА НА ЕУМА1Е
(Ст собстЕеннсго корреспондента).

СОЛИКАМСК СВЯЗЫ8АЕ1СЯ С МИРОМ
В ДАЛЕКИЙ ПЕЧОРСКИЙ КРАЙ ПРО‘ДЕТ ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА

В настоящее время закончена и уже ности, в Печорский, пеяоследеиаяный 
начинает действовать линия Усольская— край, где, повидимому, ж-роме лесных 
Соликамск. Эта линия построена в те- богатств, замечательные п-о ценности пе
кущем году. Задача постройки—соеди
нить Соликамский калийный район с 
магистральными путями сообщения все
го нашего Союза.

Ооикшкамск в последнее время полу-' 
чип значительную известность не только 
в нашей стране, но и в других странах . 
мира, как центр, которому, очевидно, I 
суждено -в -ближайшем будущем полу- ’ 
нить значение крупного промышленного 
центра.

Видимо, железной дороге суждено в : 
скором времени пройти через Соликамск, ■ 
далеко на север и северо-запад, в част-

1ВНИМИЙ ТРЙИ „ЖМУТ"
БОЛЬШОЕ МОЛОДЕЖНОЕ КУЛЬТУРНОЕ НАЧИ

НАНИЕ НОД УГРОЗОЙ СРЫВА

театр рабочей молодежи дслжея жить
После кропотливой и тяжелой само

отверженной работы комсомольской ини
циативной группы, Тюменский Театр 
Рабочей Молодежи был организован и 
даже начал работать. Последнему поло
жению, впрочем, можно только уди
вляться.

«ХОЛОДНЫЙ» ДУШ.

Вместо самой широкой поддержки, 
которую, казалось бы, должна была По 
лучить идея организации крупного мо
лодежного культурного мероприятия, 
инициаторы создания ТРАМ’а в Тюме
ни встретили, примерно, такое отноше
ние:

— Покажите нам вашу первую по
становку, тогда и будем говорить с вами 
о всякой там поддержке.

Трамовцы не опустили рук, а приня
лись за организацию молодежного теат
ра. Через комсомольские ячейки и мест
ную газету об’явили о записи в ТРАМ: 
па первое время бесплатно, пригласили 
работать преподавателей и режиссуру. 
Руководить двумя десятками трамовцев 
(состав ТРАМ’а—22 человека, из нил 
18 рабочих и работниц с производства), 
самоотверженно стал местный энтузиаст 
театрального движения, режиссер клуба 
СТС тов. Гср пий. Затем...

Три месяца упорнейшей работы, без

ственнесть секретарей райкомов бюро 
поручило выделить 3,000 комссмольцез 
в округе для ликвидации неграмотности 
(4.030 человек). Работу эту предложено 
провести в порядке союзной нагрузки.

Вопрос о ликвидации неграмотности 
будет поставлен на предстоящих район
ных конференциях. В виду бездеятель
ности Пермского совета ОДН, при нем, 
организуется группа комсомольцев из 
5 человек, для помощи в работе ОДН.

С продлением срока культпохода, 
продлен с>^.. камлании по ликвидации 
неграмотности.

В. Б.

дра.
Там есть и уголь, и нефть и наверное 

металлические руды.
В планах ближайшего пятилетия на

мечено крепче связать Соликамск с цен
тром СССР надежными путями сообще
ния. Кама здесь долго бывает покрыта 
льдом. Поэтому особое значение приобре
тает проектируемое соединение Луньев- 
ки с главней линией через Пермь.

Текущим летом уже прс-изгедена раз
ведка на псстрсйку линии Кизел—Лез- 
шино и дальше: раз'езд № 51 (около 
Перми II)—Сарапул.

определенного помещения, без обще
ственной поддержки, с весьма туманны
ми перспективами на будущее.

ЭКЗАМЕН НА СУЩЕСТВОВАНИЕ.
За эти три месяца настойчивые тра

мовцы не только усердно разрабатывали 
и репетировали свою первую постановку 
«Клеш и уголь», ко сначала 2 раза в 
неделю, а потом 3 раза вели методиче- 
ски-лекционную работу. Две последние 
недели перед постановкой трамовцы ра
ботали ежедкевнз.

Наконец пьеса сделана. На закрытом 
просмотре Тюменский ТРАМ держал своз 
экзамен и получил отметку: «хорошо,..

ВТОРОЙ ХОЛОДНЫЙ ДУШ.
Максимально урезывйй список расхо

дов, трамовцы представили на рассмо
трение бюджетной комиссии смету 
на 28 — 29 год в сумме 5.120 руб
лен. Расчет доходов трамовцам был сде
лан ошибочно п выражался в сумме 

! 2,000 рублей прибыли от постановок. 
: (Такой прибыли в действительности 
‘ ТРАМ получить не мог). Исходя из это- 
( го, ТРАМ просил дотации в 3.120 руб
лей, имея необходимость примерно в 4 
—41-2 тысячах. Комиссия' исходя из до
брого старого принципа—«жать»—уре
зала дотацию в 2 с лишним раза и 
утвердила се в сумме 1._аО рублей.

МАЛО ОДНИХ ПОЖЕЛАНИЙ.
Тюменский ТРАМ своей первой по

становкой завоевал широкое внимание 
со стороны местной общественности. 
Около двухсот приветственных и одо
брительных анкет получил ТРАМ от 
своих зрителей, поучил он и самую 
благожелательную оценку местной газе
ты, но... не получил наиболее иеоохь- 
димюго для дальнейшей работы—доста
точных средств.

йы спрашисаем: неужели тюменекзе 
скрОНО, скрпрофЗюрз и Горсовет, вку
пе, не м:гут уделить растущему театру 
хогя бы трехсот рублей в месяц?

I Тюменский ТРАМ — б льшее куль
турнее начинание. И это начинание тре
бует и заслуживает сбщественней под- 

! держки не к льна ме дальной, к круга 
он уже получил,—но и материальной,

I кзт-рую он п.лучить дзлжен.
К. ФИЛ-В.

II ПЛЕНУМУ ОБКОМА ВЛьСМ

Оживлением работы—по правой 
гласности*)

опасно-

в усло- 
капита-

Тов. Сталин в речи о правой 
сти на пленуме МК говорил:

«Правый уклон в коммунизме 
виях соседского развития, где
лизм уже свергнут, но где еще не вырва
ны его корни, «означает тенденцию, 
■склонность одной части коммунистов 
правда, неоформленную и пожалуй еще 
неосознанную но все же склонность 
к отходу от генеральной липни нашей 
партии в сторону буржуазной идеоло 
ги I».

В этой части речи тов. Сталина обра-' 
•щает на себя внимание то место, где он 
говорит о «неоформленной» 
«наниой» склонности некоторой 
коммунистов к отходу от липни 
Если это верно в применении 
кадры которой обстреляны и в прошлом 
и в настоящем на борьбе и практи ш- 
ской работе то это еще гернее в приме
нении к комсомолу охватывающему ог
ромные массы сырого молодняка. Зна
чительно меньшая практически закален
ная и теоретически подгото! мас
са членов союза значительно больше
подвергнута опасности возникновения , стии в колдо 
прг.’.ого уклона. | пред’явлении

Эту опасность увеличивает все более; 
ожесточающаяся борьба за влияние на 
молодежь со стороны капиталистических 
и антисоветских элементов в городе и 
в деревне.

■Эта опасность удваивается, если 
учесть, что ргз’яснительная работа по

<■ пеэсо- 
частл 

партии 
партии,

*)- В порядке обсуждения.

с

лении средств и т. и. может быть сорвана 
если мы не мобилизуем массы гокруг 
выполнения очередных задач партии.

Наша задача—не отрывать теорию от 
практики. Раз’яснять молодежи линию 

.партии, цепляясь за понятные, близи’ 
молодежи гримеры и все силы напрячь 
на конкретные дела.

САМОКРИТИКА И КОНТРОЛЬ МАСС.
Но все эти конкретные дела появля- ■

ются только тогда, когда каждая ячейка , ти₽а со стороны масс, 
оживит свою работу.

Прошедший пленум ЦК ВЛКСМ обсу-' 
дил вопросы оживления союзной рабо
ты и главное отчего зависит это ожив-1 
ление—вопросы 
тики.

С этой точки ___ _ ____ ____
треть некоторые явления в жизни нашей ■ 
уральской организации, чтобы 
для себя кое-какие политические и прак
тические выводы.

Также как и во всем союзе в ураль
ской организации за последнее время на
блюдался целый ряд болезненных яв
лений. Некоторые из них стоит напом- 

■ нить: развал Бакальской организации, 
целый ряд болезней в Тобольском окру-

трулдисциплииой, рационализаторские 
группы, ударные бригады и т. д. и т. и) 
но все эти предложения замерли на пол
дороге или не увидели даже света, их 
«не закрепили». А ведь за. это берутся 
опять сначала, выносят те же предложе
ния.

Где гарантия против того, что эти 
предложения не пойдут по тому же пу
ти? Гарантия, конечно, в развертывании 
самокритики, в постоянном контроле ак-

Являются ли у пас райкомы таким ме
стом, где на специальной доске или в 
особых журналах собирается опыт рабо
ты, освещенный на страницах комсо
мольской печати, «На Смену», в первую 
очередь, где собираются ценные вырез
ки, которые рекомендовались бы для 
проработки и опытного, хотя бы, приме
нения в той или иной ячейке? Этого у 
нас тоже днем с огнем поищешь. Печать, 
как источник опыта работы, нами не ис- 
пользована так как нужно.

' В любом районе есть какое-нибудь до
стижение в работе. А разве нами все де
лается для того, чтобы это достижение, 
этот опыт сделать достоянием всего со
юза? Нет. Наш актив ж комсомольской 
печати относится консервативно, хотя 
бы тем, что в ней совершенно не уча- 

, ствует, что чаще встретишь боязнь («как 
бы не задела») чем горячее участие На 
отношении к печати проверяется отно
шение к самокритике, ибо печать сейчас 
идет в авангарде самокритики. И удары, 
направленные против печати (мобилиза- 

----  _г —д «На 
Смену» в Ирбите до снятия Вахлина, по
становка некоторых о том, что, если, де, 
пишите о работниках ОК и РК, то «пред
лагаем вам согласовывать с ОК») все это 
— удары против самокритики, боязнь 
таковой Такое отношение встречается 
ил:а, чаще чем использование печати в 
деле оживления работы союза

От развертывания самокритики зави- 
, ' , от этого

оживления зависит насколько мы во
круг лозунгов партии сможем организо
вать активность молодежи, насколько 
мы эту активность направим в русло со
циалистического строительства, а значит 
па осуществление на деле генеральной 

I и I липин партии. А это является лучшим 
знпкал целый ряд чрезвычайно цен- 1 инструктора помогают этой ячейке при-; отссром нашим противникам, из право- 
V ттг,А«оптт-.>ОСТттт.тл, (од менить у себя этот опыт. Есть ли у нас! го лагеря.

яя I это? Нет или очень мало. *

руководства и самокри

зрения стоит просмо-

вопросам правого уклона у нас в органи
зации поставлена очень плохо.

Как представляет себе правую опас-1 
ность подавляющая большая часть рядо
вых членов союза?

— Вот, мол, в Москве опять началось.1 
Там кто-то выступил против индустриа
лизации и против строительства колхо
зов и совхозов И вот дали отпор.

Как часто представляется борьба 
правой опасностью?

— Нужно заслушать доклад о правой ' 
опасности, осудить ее, вынести против 
нее резкую резолюцию и... перейти к оче 
редным делам.

А возьмите вы иного комсомольца, по
говорите с ним внимательно, выявляется ' 
незнакомство с вопросами правого укло
на и «неоформленная» и «неосознанная» 
склонность к отходу от линии партии.

В чем выражается эта склонность? В 
непонимании того, почему у нас нехва- : ге- снятие 5 секретарей райкомов (из 16) 
тает предметов широко потребления, ~ 
почему стоят очереди за хлебом, в паде
нии производственной дисциплины, в 
наблюдающихся еще прогулах, в неуча-

; стии в колдоговорной кампании или в 
. \ * [ невыполнимых требова-
I ний, в забвении работы среди бедноты и 
батрачества, в бытовой смычке с кула- 

' ком в засорении наших рядов социально 
чуждым элементом, в отсутствии жесто- 

| кой самокритики и т. п Генеральная ли
ния партии может быть сорвана не толь
ко требованием меньших вложений в

I тяжелую индустрию и т. д, даже пра- 
| вильная политика в планах, в распреде-

Пленум Обкома должен обсудить 
I ппос о создании постоянного конт 
масс над активом. Контроль масс 

1 там, где есть самокритика, где 
; связь актива с массами, где масса в 
се дел актива, где массе постоянно 

| рез стенгазету, через собрания,

> во- 
контроля 

есть 
есть 
кур- 

че- 
, через 

звеноргов, через беседы активистов рас- 
I сказывают о том, как выполняются от- 

сделать ‘ дельные предложения выносимые на 
каждом собрании, совещании и т п. Где 
ппстложения масс виснут в воздухе, су
шатся в протоколах, там чахнет само- 
киитика, там нет стимула для ее развер- • ция общественного мнения против 
тывания. Г ” - ~

в Тагильском округе, результаты обсле
дования Чусовской организации, нако
нец ирбитское дело, закончившееся сня 
тием секретаря окружкома.

Эти факты, прежде всего, заставляют 
сделать вывод о том, что самокритика в 
организации развита крайне слабо, само
критика не стала достоянием масс, имен
но не вздыблена встречная волна само-I 
критики снизу. Вот небольшой пример:

НАЛАПИМ ОБМЕН ОПЫТОМ РАБОТЫ.
Следующим одним из главных вопро

сов руководства и оживления работы 
ячеек является обмен опытом работы 
меж-ту отдельными организациями, со
бирание и распространение этого опы
та.

Есть ли у нас связь, переписка, обмен сит оживление работы союза, 
опытом между ячейками разных районов 
или округов? Нет, или очень мало.

Является ли у нас бесплатный ин
структаж при райкомах лабораторией, 

х__ , где прорабатывается опыт какой-нибудь'
в г. Свердловске на Ленинской фабрике ячейки и потом разносится по остальным 
с осени прошлого и весной этого года 1 ячейкам, при чем работники райкома

ных производственных начинаний ( 
использовании отбросов, наблюдение за' это? Нет или очень мало. А. ФИЛИППОВ.
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МЫ—ХОЗЯЕВА ПРОИЗВОДСТВА
Будите активность масс используйте каждое предложение молодежи

„РЕБЯТА, МОТАЙ НА УС*
УДАРНАЯ БРИГАДА В ТЯГЕ

На производстве впереди

Стоит рассказать «б ударной бригам 
в Тяге. Эта ударная бригада имеет свою 
поучительную историю. На ее примере 
можно поучиться, как нужно создавать 
такие бригады, какие трудности встре
чаются на пути их создания и как ил 
устранять.

Началось дело с разговоров на общем 
собрании ячейки о том, что вот-де есть 
такие заводы, где уже работают брига
ды, что вот, мол, не мешало бы и нал» 
создать такую бригаду и т. п.

Собралась группа ребят с Федотовым 
и Дамаскиным во главе. Горячо взялись 
за дело. Переговорили с мастером т. Фо
миных, с секретарем производственного 
совещания и решили в депо, в 
старой под’емке, на ремонте паровозов— 
«компаундов» создать бригаду из моло
дежи. Мастер пошел навстречу и скоро 
в старой под’емке появилась бригада „ 
7 человек с взрослым рабочим—брига
диром Михайловым во главе. Взрослые 
рабочие из старой под’емки были пер», 
веданы на другие работы.

Начали работу.
Но... тут начались беды. О том, что 

вто ударная бригада, кроме самих ребят, 
мастера и секретаря производственного 
совещания, никто не знал. В месткоме об 
атом мало слышали, не знали и в парт
ячейке.

Начались и «производственные непо
ладки». Начали из этой бригады ребят 
гонять на разные посторонние работы.- 
брали на установку радио, на ремонт 
поворотного круга, на под’ем паровозоо 
в новой под’емке, посылали скаты ка
тать и пр. Все это резонно мотивирова
лось: «Вы же ребята комсомольчы-удар- 
Енки, вы должны пример показать. Вы

НЕ ГЛУШИТЕ ИНИЦИАТИВУ МОЛОДЕЖИ
БЕСЕДЫ С

В прядильной ячейке очень давно был 
поднят вопрос о про>ведези'И бесед моло
дежи и комсомольцев с мастером на про
изводственные -г7 мы. За шесть месяцев 
было созвано семь бесед: -с темой о поло
жении и состоянии цеха два раза, о вы
полнении производственной программы, 
два раза (за первое и второе полугодие), 
о новой «крещенной производственной 
программе и сокращении „рабочих. Бесе
ды проходили очень оживленно. Были 
горячие обсужгония о нехватке сырья, 
частей машин, о ремонте, о чистоте в 
цехе. Вносили много хороших предложе
ний, как-то: 1) сделать ящики для рва
ни, 2) провести дежурство молодежи и 
комсомольцев в цехах, 3) следить за чи
стотой цеха, 4) ле давать ватерщикам 
вытирать -руки ровницей, что заменять 
рванью, 5) не сматывать ровницу с ка
тушек, 6) во время ремонта в комиссию 
по проверке 'отремонтированных машин 
вводить представителя ют комсомольцев, 
7) по подготовке к ремонту выделять од
ного комсомольца, окончившего ФЗУ, ко
торый бы мог указать на все сломанные 
части машин, 8) выделить тройку из 
комсомольцев по сбору 'Вносимых предло
жений молодежью, которые передавать 
на производственные совещания и много 
других предложений.

Часть вносимых предложений улье вы
полняется, как-то: установлено дежур
ство в вехах из комсомольцев, появи
лись любители-организаторы, которые 
слепят за ватерщиками, чтобы не выти- 
роли руки ровницей, не сматывали ров
ницу, не кидали ровницу па пол, не 
путали ее на катушках. Хотя ватерщи
ки еще враждебно относятся к любите
лю-организатору (откуда, мол. это по
явился такой «адиипистратор»). Но одна 
девушка любитель-организатор Воробь
ева, Мария сумела раз’ястшть ватерщи
кам, что это приносит убыток пропзвот- 
ству и самим рабочим. Хорошо было бы 
если бы в этом помогала партячейка. Она 
еше слабо показывает пример в этом. 

эту работу за два часа сделаете, а чер
норабочие целый день вожжаться бу
дут».

Тут часть ребят немного вз’ероши- 
лась, а часть начала и руки опускать, 
«вот так «ударники».

Кроме этого, работе ударной бригады 
мешали и такие неполадки, как отсут
ствие инструмента, недостаток запасны* 
частей, задержки работы по кузнице, 
частью и по токарной мастерской.

Не обошлось дело и без недостатков „ 
подборе ребят. Один парень работал с 
ленцой. Его сами ребята пытались было 
исправить, но ничего не вышло. Его 
пришлось удалить. Бригадир оказал
ся «старой закваски». За ним наблюда
лись прогулы. Некоторые рзэята опазды
вали па работу. Все это потому, что они 
не были пэставгоны под контроль самих 
рабочих. Рабочие не знали, что это удар
ная бригада. В противном случае рабо
чие обратили бы на них внимание, кто 
смешком, а кто ободрением, »ло создали 
бы у ребят большее стремление доказать, 
что и «мы, мол, не лыком шиты». Этого 
не было. Многие, как и секретарь 
месткома т. Кожин, считали эту брига
ду .резервной.

Одно время и ячейка медлила -с устра
нением этого положения.

Но недавно по вопросу об этой удар
ной бригаде было созвано специальное 
широкое «вещание комсомольского ак- 
гшз, самих утерпим®, пришел мастер, I 
секретарь партячейки, месткомовцы и ' 
т. д.

Совещание выявило все эти недостат
ки. Мастер, профсоюз и партячейка по
обещали ребятам всемерную поддержку.

МАСТЕРОМ
Выделена тройка по сбору прегйюже- 

ний, ню работает еще слабо. Были выве
шены ящики для рвали., но почему то 
цеховая администрация их убрала. Много 
еще хороших предложений не выполня
ются. Кое-что выполняется только при 
участии самих рабочих.

Вот плохо, что мало приглашалась 
беспартийная молодежь на беседы с ма
стером.

Сейчас ячейка еще более серьезно, 
еще более настойчивей ставит перед со
бой вопрос о поднятии производства. На 
следующем бюро ячейки ставится, вопрос 
об организации ударной группы из ком
сомольцев в цехе.

Кузнецова.

КОМСОМОЛЬЦЕВ „ГА
Назвать комсомольцев сл. пути хозя

евами предприятия никак нельзя.

К производству они относятся «по- 
стольку-поскольку». Отработали свое— 
и копчено. Может быть некоторые ком
сомольцы любят свое производство, стре
мятся улучшить его, устранить недоче
ты, но организованного участия комсо
мольцев в деле чтения производства 
не ‘рядно.

Имеется на преппаиятии бригада пзч- 
згплн имеется ученичество па строи
тельной организация (постройка управ. 
С ж. д.), курсы по повышению квали- 
фикагйи ремонтных рабочих, но ячейка 
пи курсами ни бригадой не руководит.

Среди ремонтных рабочих имеется мо
лодежь и комсомольцы, но на курсах по 
повышению квалификации — телькз 
взрослые. Ячейка с курсами совершенно 
не связала и ячейка знает только, что 
«существуют такие курсы».

В бригаде печников одно время нгоблто- 
гплся упадок диепцплины—хулиганили, 
пьянствовали и т. д. Ячейка топала об 
этом после того, как местком «известил

Совещание решило:
Раз’яснить рабочим цели и задачи 

бригады.
— Подтянуться самим ударникам нат

ечет прю1ЙвЕ>одственнюй дисциплины.
— Не гонять ребят на посторонние 

работы за исключением крайней необхо
димости.

— Снабдить ребят всем валовым ин
струментом. чтобы они не бегали за. каж
дым ключей и т. п. в инструменталь
ную.

— Устранить задержку подсобных 
цехов и т. д., и т. п.

-Через месяц специальная комиссия 
проверит результаты работы бригады и 
расскажет еб этом.

И если на той же работе «старички» 
часто не дорабатывали больше десятка-, 
то за первый месяц ударники этот про
работок почта свели на нет (2 р. 60 к.).

На совещании в заключительном. сло
ве Федотов, организатор ударной брига
ды, сказал: Ну, ребята, теперь мотай 
на ус. Недочеты НО’ боку, дисциплинка, 
прежде всего».

Первые дни после этого идут хорошо, 
работа спорится. Есть надежды, что 
бригада старой под’емки послужит на
чалом организации еще других ударных 
бригад в Тяге. Да и не только в Тяге.

НАШ ПРОЕКТ

Иначе кемкмзльцев не затянешь.

ВЕРЕВКЕ Т Щ1Г- 
ячейку о случившемся». Меры, конечно, 
были приняты, но если бы ячейка была 
действительно связана к бригадой, можно 
было бы предупредить, не допустить 
пьянства и хулиганства.

В работе производственных совещаний 
и комиссий ячейка никакого участия не 
принимает. Нельзя же назвать участием, 
если три человека из ячейки:

— Случайно были на совещании и... 
ушли, не досидев до конца.

Чем занимаются совещания, какие они 
вопросы разбирают—об этом, особенно у 
рядовых комсомольцев, очень смутные 
представления.

— Кто-то от ячейки выделен в со
вещание и комиссию—говорят активи
сты, но по утверждению месткома, этот 
«кто-то» совещаний не посещает и,— 
для большинства членов ячейки, для 
месткома и для совещания—остается 
всегда таинственным «кем-то».

Так. в ячейке и «идет все- спокойно» с 
производственной работой.

В профсоюзной работе «участвуют» 
так же, как и в производственной. Ак
тивного участия в профсоюзных меро
приятиях не принимают. Па профсоюз
ные заседания и совещания «па веревке 
тащить» приходится. Производственные 
и профсоюзные вопросы репко фигури
руют. как основные, в повестке дня со
браний. Занимались отвлеченными во
просами, ячейка не разрешает своих 
местных вопгО'Ссв. Ячейка остается да
лекой от производства и от жизни.

Около трети всех рабочих завода «Ме
таллист» составляет рабочая молодежь, 
находящаяся в большинстве своем н„ 
квалифицированной работе.

Отношение к производству на «Ме 
таллисте» заставляет желать лучшего. 
С инструментом обращаются небрежно, 
часто ломают его, портят, «гуляют» без 
уважительных причин.

Молодежь «Металлиста» стоит в пер
вых рядах производственников.

Такое положение достигнуто путем 
планомерного производственного вост» 
тания, обсуждения производственных 
вопросов на молодежных собраниях, про
водимых комсомольской ячейкой.

Недавно ячейка провела интересный 
диспут о взаимоотношениях мастеров и 
молодых рабочих. На диспуте присут
ствовало больше 50 человек. При обсу
ждении выявились случаи неправильно
го использования учеников, грубость 
мастеров и т. д.

В результате собрания ячейка прове
ла ряд конкурсов молодых производ
ственников, организовала инициативные 
группы по борьбе с алкоголизмом и т. д.

Из среды молодежи, в первую очередь 
комсомольцев, выявился крепкий кадр 
хороших производственников, которые 
своим примером бережного отношения ь 
работе влияют ла остальных рабочих.

Это все—хорошие стороны.
Но есть и недостатки.
Наиболее яркое выражение получил-и 

они в письме комсомольца Горохова.
Горохов, ученик котельного цеха, ак

I

шдоговор под_октам масс ИНИЦИАТИВНЫЕ ГРУППЫ НА „ЛЕНИНКЕ"
Фабричная ячейка ВЛКСМ Ленинской 

фабрики хотя с некоторым запо знанием 
начала, работу по . колд;0'гово|риой кампа
нии. Сейчас уже имеются некотсрыс ре
зультаты нашей работы.

В крупных цехах: прядильном, при
готовительном, ткацком и школе ФЗУ 
организовались инициативные группы, 
которые собирают предложения в новый 
колдоговйр, ведут индивидуальные и 
групповые беседы с молодежью. У асе 
проводены беседы в школе ФЗУ, с охва
том в 160 чел. подростков и молодежи 
30 чел.

В школе ФЗУ производственная комис
сия обсуждала пункты в новый колдого- 

:ЕЮ;р. На-днях выпустили листовку с воз
званием ко всей рабочей молодежи, и 
наши предложения в новый колдогсвор.

Веем ячейкам конкретно. дано задание, 
что и как делать. В результате прове
данной работы мы выставляем такие 
пункты в новой колдоговор:

1. Количество учеников в течение
28— 2!) уч. года должно быть не ниже 
имеющегося количества в начале уч. го
да три комплектовании школ ФЗУ на
29— 30 уч год. Пртем должен быть ра
вен количеству выпуска произведенного 
в 1929 г.

2. Не охваченные ученичеством под
ростки должны быть охвачены индиви
дуальным ученичеством и теоретическим 
обучением.

3. Хозяйственник выделяет большее 
количество зипотрунтеров.

4. Для нормальной проработки про- > 
граммы практичеекото обучения правде-. 
ние треста обязуется предоставлять уч. I

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:
— Обо всех прзи:водственных начинаниях (любителях-сргани:атсрах, удар

ных бригадах и т. п.) шир из раз’ясни ь рабечкм. Сесим к:нтр:лгм и содей
ствием ери скажут громадную пемзщь чашей про»:звздственной работе.

— Добейтесь выполнения каждо 1 пр:изв"дственнсгэ птегложения, пж>- 
водя их через производственные с:еещания, партячейки, фаб:авксмы, стенга
зеты и печать воо',ще.

— Используйте опыт «Ленинки» о беседах с мастерами привлекайте на 
них побольше беспартийной мзгодежи.

— В втекайте молодежь на курсы по повышению квалификации (путь), при
мите участие в работе курхв, установи *е с ними связь и т. п.

— Каждая ячейка должна добиться оживгениц работы пр-изводственных 
содешаний. Пгдыма“те этот вопрос сред 1 рабских в цехах (чепез звен'ргоз и 
комсомольцев везбше), трубите в стен-азетах и общей печати, стазьте печед 
партячейками и фабзаэмэстк'мами. Плоха ячейка, если на ее предприятии ке ра- 
бзтээт пооизводственн-е совещание. Пои тяните в'ех комс'м' льнсв к участию а 
них д'бейте'ъ выполнения решений произв-дстгенных совещаний.

— Ставьте ва обсуждение собраний ячеек вопросы производства и проф
работы.

— Используйте опыт «Ленинки» в проведении келдоговеркой кампании. ;

тивный парень, агитпроп Комсомольске; 
ячейки позорно дезертировал с трудовой 
фронта. Горохов сбежал с завода и пода, 
заявление об уходе из комсомола.

«В комсомоле работать—в лаптях хо
дить»,—заявил Горохов.

Уход Горохова долго обсуждался п< 
цехам среди взрослых рабочих. К:мэз- 
м льская ячейка выпустила спецлаль- 

I нее обращение ко всем рабачим и слу- 
I жащим завода, в катерам резка осужда
ет пеступск Горах: ва.

— «Нужны ли нам подбные Горохо
вы, пугающиеся трудностей, стремящие
ся сделать себе карьеру ка пребывании 
в комсомоле».

На этот вопрос весь завод един: глас
но ответил: «НЕТ! НЕ НУЖНЫ!».

Комсомол пе проходна,ч будка и ком
сомольцы «Металлиста» преодолели Го
рохова и «гороховщину». История с Го
роховым повысила и укрепила авторитет 
комсомольской ячейки в глазах беспар
тийных рабочих.

Сейчас ячейка «Металлист» начинает 
перестраиваться на новые рельсы, пере
ходит на новые живые формы комсо
мольской работы.

В связи с этим переходом перед ячей
кой стоят задачи оживления и усиления 
производственной работы.

Ячейка, намечает организацию произ
водственных ядер, групп ударников, мо
лодежных бригад. Для «Металлиста» по
ка еще это дело новое. Прошлое показы
вает, что с этлм новым делом ячейка, 
справится.

школы ФЗУ необходимое количество пря
дильных машин и ткацких станков без 
уставов ле иной нормы выработки.

5. Вее окончившие школу ФЗУ и ин
дивидуальное ученичество используются 
на прег1приятии по специальности.

Примечание: Окончившие обучение., по 
за неимением свободных мест по их ква- 
лиф'икапи’и оплачиваются по размерам' 
У'стаетвден’ным комиссией при выпуске 
независимо от выполненной работы в 
1929 г.

6. Уралтекстиль коаландпрует 6 чел. на 
лучшие центральные фабрики для про
должения практического обучения, сро
ком не менее 3 мес.

7. Уралтоксталь'Отпускает сродства на 
экскурсии для ФЗУ.

8. Уралтокстиль выделяет необходи
мые средства на. горячие завтраки.

9. УраЛтекстиль берет ва себя '"одержа- 
нпэ общежития школы ФЗУ, кроме того, 
обеспечивает общежитием не имеющих 
квартир фабзавучников.

10. Уралте'кстжгь берет на себя орга- 
пизп'’ию по выделению необходимых 
средств на подготовительные курсы.

11. Уралтакстиль из хорошо окончив
ших школу ФЗУ посылает 1 чел. ла тек
стильный техникум.

12. Уралтекстиль предоставляет уча
щимся в вечерних рабфаках, технику
мах возможность учиться, переводя в 
утреннюю смену.

13. Уралтекстиль берет на себя зада
чу организации ударных бригад на пред
приятия и взрослой квалифицированной 

молодежи.

СЕГОДНЯ
27-го ноября, в 6 час. вечера, в пем^пгегяи ртаакпии «Па СМЕНУ» 

(ул. Вайнера. 12, комп. 16), редакцией «II. С.» и 2-м РК ВЛКСМ, созывается
Совещание юккзртв и всех желающих к:мс:м льцев и активистов по во

просу 'О том
«Как работу ячейки сделать живой и интересней».

Явка без опозданий.
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V С'ЕЗД ПРОФСОЮЗОВ УРАЛА

ПРОФСОЮЗ И ПОДРОСТОК~
ормозят и „угробливают". — Фабзавучники на черной работе. — Стоимость обучени' 
высока.—2 года на бирже.—Ни спецодежды, ни сверхурочных.—Взгреваем еще мало.

ВЫСТУПЛЕНИЯ МОЛОД ЖИ ПО ДОКЛАДАМ ОБГСОВН/Р? О7А И ОБЛОТД-ЛА ТРУДА

Андрони-
ураль- 

члел

ОН,—о

ОГОВОРИТЬСЯ ОКОНЧАТЕЛЬНО
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ЧЛЕНА БЮРО 

БКОМА ВЛКСМ ТОВ. СИМБИРЦЕВА.
В прениях по докладу тов.

оза о состоянии и перспективах 
гой промышленности выступил 
5кома ВЛКСМ тов. Симбирцев.
— Мы сейчас говорим—сказал

валифицированной рабочей силе, в осо- 
енности, о молодой. Мы знаем, что эта 
олодая квалифицированная сила про- 
хла через школы ФЭУ и получила там 
одготовку. По у нас на Урале этой си- 
ы далеко недостаточно. Мы еще не име- 
м школ строительства на Урале. Этот 
опрос до сих пор тормозится нашими 
озяйственными организациями, неемо- 
ря на то, что есть решения обкома стро- 
ыелей.

У нас 60 квалифицированных рабочих 
годгоговлено черед индивидуальное и 
•ригадное ученичество. Можно ли на 
.том успокоиться? Конечно, нельзя! Еще 
< июле -этого года в Облсовнархозе об 
•том поднимался вопрос, но до сих пор 
тичего не сделано. Важнейшее дело 
.угробили». Умалчивать об этом ни ® 
коем случае нельзя.

Окончивших школы ФЭУ у нас до сих 
пор правильно не используют Их часто 
посылают даже па черную работу.

Есть хотя и отрадные случаи. Возьми
те хотя бы переход школ ФЗУ на горя
чее ученичество. В Златоусте мы имеем 
26 и в Чусовой 24 человека выпущенных 
из школ ФЗУ. Указанные факты говорят 
о том, что школы ФЗУ начинают при
спосабливаться к запросам промышлен
ности.

Стоимость обучения до сих пор поро
га—2С5 руб. на учащегося. Но у нас ма
ло принимается мер по удешевлению 
стоимости обучения Школы ФЗУ еще не 
имеют права распоряжаться средствами.

Мы говорим, что школы ФЗУ нужно 
йакрепить. а в одном из технических 
журналов Урала читаем о том, что шко
лы Ф3> надо сократить. Такому течению 
должен быть оказан отпор. Школа ФЗУ 

единстгонная форма подготовки квали
фицированней рабочей силы, от которой 
мы не отказываемся и лучше которой 
пока что не придумали.

Неблагополучно у нас с приемом и вы- 
пуском школ ФЗУ. В связи с возрастаю- 

I щими запросами па квалифицированную 
| рабочую силу для промышленности не- 
■ обходимо ежегодно повышать прием в 
школы ФЗУ.

Нам необходимо договориться с хозяй- 
| стгенниками о подготовке квалифициро- 

ванной силы и договориться окончатель
но, чтсбы не было споров, чтобы не при
ходилось воз время всевать с ними.

РОСТ ОТ1

ДЕЛЕГАТЫ С’ЕЗДА.

БЕЗРАБОТ Ц\ СРЕДИ ГОД'ОСТИОВ РАСТЕТ
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ТОВ. БЕЛОВА.

(Тагил).
Позавчера в прениях по отчетному до

кладу облотдела труда выступил тов. 
Болов (Тагил).

— Необходимо заострить внимание ла 
вопросах подросткового труда в нашей 
промышленности,—говорит тов. Белов.—■ 
С расширением нашей промышленности 
мы видим, что безработица среди под
ростков все-таки не уменьшается. Это 

I говорит о том. что труд подростков у нас 
; используется недостаточно.
; В Тагильском округе подростки нахо
дятся на учете биржи труда до 2-х лет.

! Предлагая свой труд через биржу труда. 
| они, уже не применяя его, становятся 
I переростками. В. 27 году подростков в 
* составе безработных было 14.6 проц., а в 
[ 28 голу 13,9 проц., небольшое уменьше- 
пне. По по основной, металлургической

■ промышленности мы видим обратное яв
ление. Если в 27 году было без работы 
12.7 проц, подростков, то в 28 году их 
13.4 проц Это значит, что по некоторым 
мелким отраслям промышленности на
шей области безработица среди подрост
ков уменьшается, а по тяжелой инду
стрии—по металлургии и металлической 
промышленности увеличивается.

В Тагиле—неимовернейший рост без
работицы средн подростков, она растет 
в два раза больше чем безработица 
взрослых рабочих.

По Тагильскому округу есть ряд безо
бразий с использованием труда подрост
ков По Тагильскому заводу, подростков, 
посланных сверх брони, заставляют под
метать цех. таскать железо, выполнять 
черную работу. На некоторых предприя
тиях округа подросткам не выплачива- 

I ют за сверхурочные часы. (Гора Благо-

дать, Алапаевский завод и Высокогор
ский рудник). Подростков в горной про
мышленности заставляют работать не 
6, а 8 часов.

Плохо и со спецодеждой. Или совер
шенно ее не выдают, а если выдают, так 
срок носки увеличивают в два раза.

Мы кое-что предпринимаем, кой-кого 
взгреваем. Но такие случаи не единичны 
и надо добиться от хозяйственников 
того, чтобы подобные безобразия не по
вторялись.

«г рано на жизг.ь»
I ’ Кумовство, протекционизм, Биржа |
Г Треда, безработица.
Г Такие, на первый взгляд «прозаиче-1 
I окне» темы взяты в основу сюжета этой ' 
I жартины. И на них рожиссор-коммунист 

■Петров-Бытов коз ла л «•тшп.го-.ю -«-г»»;' 
лающуюся ленту, близкую нам по своей 
тематике, волнующую массового ар.-пе-, 
ля.

Простой и даже несколько наивный 
рассказ о деревенской' девушке, после 
долгих столкновений и неудач попадаю
щей на текстильную фабрику, приобре
тает на языке кино большую обществен
ную значимость своим ярким вскрытием, 
ртврамтелыгой сущности иротАкционнз-1 
ма. убеждающим показом нового здо-I 
рового начала. !

I В упрек картине можно поставить че- 
| ресчу.р благополучный .и немного наду

манный венец, .но и этот недостаток во 
многом искупается социальными и худо
жественными достоинствами фильмы

Чистая, ясная фотография, изобрста- 
. тельная режиссерская обработка, приме
няющая ряд левых остроумных приемов, 
четкая, .выразительная >и.?ра молодых ак
теров (Свердлова, Гурецкая, Михайлов 
и др) дополняют общее приятное впе
чатление.

«Право на жизнь» надо широка реко
мендовать молодежному зрителю, у ко
торого сна будет иметь, несомненно, за
служенный успех.

С 5-ГО ДЕКАБРЯ НАЧНЁТ ПЕЧАТАТЬСЯ В 
„НА СМЕНУ"

Гр. Сев.

ИНЖЕНЕР МЕРЦ
Пс весть Л Кику ли ла.

ВЫПИСЫВАЙТЕ „НА СМЕНУ"

НА ДЕКАБРЬ

ВМЕСТО ОТПОРА—ЗИМАЗЬ’ВЙНЛЕ
КОМИТЕТ СОДЕЙСТВИЯ Ш (ОЛЕ ИМ. ГОРЬКОГО

НЕДОВОЛЕН РЕШЕНИЕМ ОКРОНО
НЕОБХОДИМО СРОЧНОЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ И ОЗДОРОВЛЕНИЕ ШКОЛЫ.

Письмо группы учащихся школы им. 
Горького о безобразиях в школе («Па 
Смену» от 17 ноября 28 г.), всколыхну
ло общественность. Как у нас уже со
общалось, факты изложенные в письме 
подтвердились и постановлением ОкрОНп 
зав. школой гр. Соловьев с работы снят.

По постановлением Окропо недоволен 
комитет содействия школе. На своем за
седании 25-го ноября комитет содей
ствия занял явно неправильную линию, 
замазывающую ту нездоровую обстанов
ку, которая царит в школе.

Подходя к этому .сложному вопросу с 
то’оки зреипря оскорбжцэсро самолюбия 
'«Почему нас пе пригласили на сове
щание в ОкрОНО»), пе обсуждая сущнь 
сти самих заметок и лишь на основании 
личных впечатлений о Соягвьепг, коми- 
к1.' содействия протестует почтив <че- 
г|?|С|чур резких мер», называет все это 
дело склокой, личными мерами и т. д. 
Такой у?®о-«патр1иотический» подхои, 
такая боязнь критики, обывательское 
беспокойство за «честь своей школы, 
ничем иным, как непродуманным отно
шением к вопросу назвать нельзя. Не
которые выступающие на собрании за-

говаривалось до того, что никакого анти
семитизма в школе нет, ибо еврейские 
анекдоты, это якобы не антисемитизм, 
что явиться в школу имея «в нутре» не
которое количество пива вовсе не так 
скверно, что контрреволюционная лите
ратура, обнаруженная в свое время в 
кв';потеке школы—«мелочь» и т. д.

Вместо того, чтсбы дать решительный 
■—п-п гатп*»«Г'Мия Р'кзды и
— мч,з сб—Г'бо- 
ты, к'м-’-ет содействия в св ей резвте- 
цим об’ективно встал на ст'ртну этих 
ггпыттк, замазывая сущность пр:ис- 
шепшчх в школе событий.

Из всего пленума комсода только одна 
рука поднялась в защиту голоса уча
щихся, против палочной системы, про
тив засилия чуждых нам людей в сте
нах советской школы.

Решения еггета содействия еч'е паз 
сигнализируют гласность, еще раз под
черкивают необходмм'сть скрэйшего 
об-лед-вания состояния школы, к'сен- 
нсго оздоровления шкглы и внутренней 
жизни.

Сделать это надо немедленно. И чем 
скорее, тем лучше.

Гр. Сев.

ХРОНИКА С'ЕЗДА
ч*- В субботу на вечорнбм заюедания с 

докладом о работе 'Облопдода труда вы
ступил тов Бретт. На ©аиерНем же засе
дании начались прения.

фг Утреннее заседание 25-го ноября 
было пссвящсно преезия.м. Всего высту
пило 26 человек. В конце утреннего за-1 
седан,ия заслушано заключительное 'Сло
во тов. Бретт.

■А На вечернем заседании с отчетным 
докладом У ралстрахкассы выступил 
тов. Фадеев и с содокладом <рс®комисоий 
тов. Матвеев.

-Н Вчера на утреннем заседания за
слушан доклад тов. Бзлостоцкого о ■ра
боте У|ралоблэдра.вотдела. На стройном 
же заседании проходили преиия. Из 55 
записавшихся выступило 14 делегатов. 
В ;конце утреннего заседания заслушл.шл 
заключительные слова по всем трем до
кладам.

На ■вэтешне-м заседании с докладом 
о рабочей кооперации выступил тов. Ра
бинович.

-йг Сегодня на утреннем заседании бу
дет заслушан доклад за® УралОНО тов. 
Гегель о просветительной работе на 
Урале. Вечером будут работать секции.

-V 0 делегатами проводятся экскурсии 
■по гверлллпским прелигиятиям Полоса
ты посетили В.-И'0Атсгаий завод Уралму- 
зей и хлебозавод Це.рабкопа..

С’оз.д приветствовал от имени 600 
учащихся Уральского Индустриального 
Техникума тс®. Булашез и от общего
родской женской конференции тов.Из- 
мялкова.

тф Вчера вечером делегаты присут
ствовали ня постановке театра «Красный 
Факел»—«Рельсы гудят».

★ Закрытие с’езда предполагается 
завтра вечером.

ДЕГЯТЬ ЛЕТ РОНК'а
н <НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ В КЛУБЕ «МЕДРАБОТНИК».

Позавчера в свердловском клубе «Мед
работник» состоялось торжественное за
седание по случаю десятилетнего юбилея 
Российского Общества Красного Креста.

10 лет позади. Красный Крест цроби- ■ 
вает дорогу в массы трудящихся. Но об- ' 
лж'та уже немало санИтаг>ных дпужйн 
РОКК’а кружке® первой помощи и т. д. I 
Сначала организаций РОКК’а на Урале 
были единицы, сейчас Их, свыше 4 ты-I 
сяч.. они разбросаны по всем уголкам I ____ _____ ...
области. I ственная часть.

Па торжественном заседании юбиля
ре® приветствовали представители воен
ных, советских, комсомольских, пионер
ских и других организаций. Заслддгтае 
получило приказ—приветствие от У ря.ль 
ской ]\т-окой дивизии и приветственную 
телеграмму от Кургапского совета РОКК.

Затем с докладами о раЛо1Л!еАлоов''та 
РОКК выступил тов. Коган и окружного 
—тов. Чудаков.

После заседания проведена художо-

ПЕРЕВЕДИТЕ СТРЕЛКУ
Пермский округ, являясь солидной 

промышленной единицей в экономике 
Уралобласти и имея к тому же еще 
большие плановые перспективы (по
стройка зявсдов, организация отд. ЦИТ'аЪ1 ригьпть ш1», чл щ аыгп.-хьцш'п опд. циг «х ,
проведение Камо-Печерского водного пу
ти и новых ж.-д. магистралей и г д) 
обслуживается в педагогическом отно-1 
шении техникумами и Педфаком ПГУ. I 
Рассматривая Истфак ПГУ, являющий

ся главным поставщиком педпорсонала, 
мы видим что он дает свою пролужциго 
не для У рал области, преобладающе про
мышленной, а для какой то другой — 
сельско-хозяйственной, т. е. Педфак не 
отвечает требованиям нашего уральско
го края. Он кокетливо подмигивает дале
кой от него деревне своим ненужным, 
для близкой к нему уральской промыш
ленности. сельско-хозяйственным укло
ном и старается не замечать необходи
мости индустриального уклона.

Как же будут работать получившие 
сельхоз-уклон преподаватели, в город
ских, промышленных районах, которых 
у нас большинство? Что для Педфака 
дороже: промышленные интересы Урал- 
области или устаревший циркуляр Глав- 
профобра!? Надо немедленно же с по
мощью окружных и областных организа
ций добиться поворота стрелки д тя 
большей ориентации Пеффака на запро
сы индустриальной части области.

В добавление к этолж.: ввиду обще
уральского значения университета в це
лом—необходимо Пори. гос. университет 
переименовать в «Уральский Гос. Усти- 
вереитет» со .всеми вытекающими послед 
стоиями—(.кредиты, •оборуповапие, рас
ширение и т. д) и тогда жизнь нашего 
университета будет биться в унисон 6 
хозяйственной жизнью Урала.

В. Васильков.

КУЛЬТУРА И КОММЕРЦИЯ | долой пиво из столовой
На последнем читательском собрании < __ Р--------- “ тт--------- ------------

администрация центральной библиотеки 
им. Белинского выдвинула 'вопрос о вве
дении платности за пользевадиие книга
ми.

Таким образом уЛреждается как бы
особая библиотеке с наиболее интерес-,
ньт'ми кнйгами, новинками и т. д. Беру- ’ чем получите обед. Официантам пряхо-

В столовой Нарпита по улице Карла 
Либкнехта обеды для частных лиц отпу
скаются с 3-х час. дня (до 3-х час. обеды 
отпускаются для студентов). При чем в 
этой маленькой столовой, как всегда, 
имеется в пропаже пиво. Придете вы в 
столовую и досыта насидитесь, прежде

щий из этой библиотеки платит за чте
ние.. Когда стоимость книги огаушттся, то 
она поступает в общую библиотеку.

Кроме того вводится плата за пользо
вание книгами 
си мости от окла да 
лем. Получается, что 
ный читатель имеет 

очередь, а 
доступную для рабочих предложено ный, не имеющий возможности платить

’ за 1пользовапио книгами—<в последнюю 
очередь. А это вещь недопустимая.

Да и вообще библиотека с платой за 
пользование книгами есть явлеиие не
нормальное Особенно ..дико слышать это 
теперь, во время двухмесячника культу
ры.

Такие мероприятия следует отменить. 
С. Леринман.

17 Ш
Мг Вечер памяти Чернышегсксго устра 

ивает культотдел Уралдврофоовета сегод
ня в Деловом клубе.

Установить арендную плату за да-' ■первую 
ЧИ, ; ; . . , '
Горком-тозу коммунальной ссицпей.

-А 16 тысяч неграмотных будет обуче
но в Свердловском округе в течение го
да.

Просмотр фильма «Подгиг во ' 
льдах» для пито лыки ков решило устро
ить ГорОНО.

■Аг ЕО тысяч рублей выделяется на за
мощение мостовых летом 29 года, поете 
укладки трамвайных линий.

-А Заирыть столовую инвалидной ко
операции пи ул Белинского, № 58 по- 
сганенп одр&лмотдел по требованию 
нссо.тсвия. В столовой и около нее тво
рились безобразия—драки, скандалы 
и т. д

и в абонементе, в завп- 
получаемого чмтате- 

болео обеспечсн- 
лучщие книги в 

менее обеспечен-

КАК БЫТЬ ШКОЛЬНИКАМ?

ТЕАТРЫ:—им. Луначарского «Снегу
рочка» (1 аб ) КИНО:—Хуложестееиный 
«Родной брат», Соенино: «Кастусь Ка-ти- 
ИОВСК1ИЙ», Колизей: «Право на жи-зчь», 
Пролетарский: «Пасынки жизни». Про
гресс: «Сйлуэты Парижа». КЛУБЫ:-— 
им. Ваьнера: собр союза жел.тор о пе
ревыборах советов. Печатников: запяжя 
кружков, им. Подбельского: занятия ; пись на 1-й прием.

КРУЖКОВ.

лите я отпускать пиво. а. штат официан
тов не ахти какой большой.

По моему не мешало бы в этой столо
вой прекратить пролажу пива, тем бо- 

I лее. что столовая находится в рабочем 
районе.

Пива в столовой не должно быть!
Комса.

РАБОТАТЬ ИЛИ СВОИ ВЕЩИ 
КАРАУЛИТЬ?

За последнее время на бирже труда 
участились случаи воровства вещей у 
сотрудников, крадут галоши. шапки, 
пиджаки и т. д. Недавно у инструктора 
биржи была украдена с вешалки ши
нель. На бирже труда необходимо иметь 
швейцара, чтобы сотрудники не думали, 
что они окончив работу домой пойдут В 
одной рубашке.

И. Рашпиль.
Для того чтобы учащимся попасть иа 

прием но внутренним болезням в цен
тральной амбулатории, нужно предка 
рительно выстоять 3—4 часа в очереди, 
т.-е. пропустить занятая в школе, так 
как учащихся принимают только лишь | 
на 10-й прием А простояв с 9 до 12 или ; 
до часу в очереди, учащийся смены I 
уже не может итти в школу, так I 
как сн не выучил уроки, не ел ничего 
целый день Учащиеся же 1-й смены 
уже совершенно должны пропускать 
школу, так как на 2-й прием их тоже не 
принимают, а в часы 1-го приема 
заняты.

Нужно установить для учащихся 
смены, хотя бы норму 10—15 челов, 
приема их на вечернем приеме, а 
учащихся. I й смены внеочередную

ОНИ

2-й 
для 
для

А. ЦВЕТОВ.

ИЗВЕЩ’НИЯ
Во вторпик, 27-го ноября 1928 года в 

6 часов вечера в помещении издатель
ства «Правда» и «Беднота» (Ярмароч
ная площадь, Ярмаркой, корпус А» 9), 
назначается совещание уполномоченн ых 
по «Комсомольской Правде» и «На Оме
ну» (уполномоченных пб печати).

Па повестке дня—доклад о значений 
и распространении «Комсомольской 
Правды», выборы жюри для проведения 
местной лотереи и разное.

После совещания—коллективный про
смотр кино за счет издательства.

АПО ОКРУЖКОМОЛА.

Ответственный редактор
В. БУБЕКИН.
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